
 

 

 
COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 
QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

 
Verbale  N°  68  del   29/05/2014 

Ordine del Giorno: 
 
 
AUDIZIONE DELL’ASSESSORE SALVATORE CUSUMANO, 
CON DELEGA ALL’AMBIENTE E DEL DIRIGENTE DEL 
SETTORE AMBIENTE DOTT. FRANCESCO MANISCALCHI, 
RELATIVAMENTE ALLA COLLOCAZIONE SUL 
TERRITORIO COMUNALE DI RIPETITORI AD USO 
PUBBLICO (DISLOCAZIONE, ESTREMI AUTORIZZATIVI E 
VALUTAZIONE INQUINAMENTO) E ALLA POSSIBILITA’ DI 
IMPIANTARE GLI STESSI CON RIDOTTO IMPATTO 
AMBIENTALE. 
 
 

 
Da inviare a: 

� Sindaco 

� Presidente del Consiglio 

� Segretario Generale 

� Assessore 
__________________ 
 

Note 
 
                                                              Presente      Assente      Entrata        Uscita       Entrata        Uscita  
Presidente Pipitone Antonio SI  18,30 19,55   
V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI  18,30 19,40   
Componente Campisi Giuseppe SI    18,30 19,50   
Componente Coppola Gaspare SI  18,30 19,40   
Componente Fundarò Antonio SI  18,30 19,55   
Componente Lombardo  Vito  SI     
Componente Sciacca Francesco SI    18,30 19,25   

 
L’Anno Duemilaquattordici (2014), il giorno 29 del mese di Maggio, alle ore 18,30, presso la 

propria sala delle adunanze, ubicata nei locali di Via Pia Opera Pastore n 63/A, si riunisce la 

Quarta Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora sono presenti il Presidente Pipitone Antonio e i Componenti Castrogiovanni 

Leonardo, Campisi Giuseppe, Coppola Gaspare, Fundarò Antonio e Sciacca Francesco. 

Il Presidente coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del numero 

legale, dichiara aperta la seduta. 

Il Presidente Pipitone da lettura dei precedenti verbali. 

Alle ore 18,45 fanno ingresso l’Assessore all’Ambiente Salvatore Cusumano e il Dirigente del 

Settore Ambiente Dott. Francesco Maniscalchi. 

Il Presidente Pipitone da lettura dell’O.d.G. : “AUDIZIONE DELL’ASSESSORE SALVATORE CUSUMANO, 

CON DELEGA ALL’AMBIENTE E DEL DIRIGENTE DEL SETTORE AMBIENTE DOTT. FRANCESCO 
MANISCALCHI, RELATIVAMENTE ALLA COLLOCAZIONE SUL TERRITORIO COMUNALE DI RIPETITORI AD USO 
PUBBLICO (DISLOCAZIONE, ESTREMI AUTORIZZATIVI E VALUTAZIONE INQUINAMENTO) E ALLA 

POSSIBILITA’ DI IMPIANTARE GLI STESSI CON RIDOTTO IMPATTO AMBIENTALE” e invita il Consigliere 

Antonio Fundarò ad intervenire a relazionare sull’argomento. 



 

 

 

 

 

Il Consigliere Fundarò premettendo che il ripetitore posto ad Alcamo – Marina in Zona Aleccia, 

oltre a ridurre la visibilità ha un forte impatto ambientale così come quelli posti alla sommità del 

Monte Bonifato, chiede all’Assessore Cusumano qual’ è attualmente la situazione per quanto 

riguarda il numero di impianti collocati; quante autorizzazioni ha rilasciato il Comune e qual è 

l’Ufficio comunale che si occupa del rilascio di tali autorizzazioni. 

Il Dirigente Maniscalchi risponde che l’Ufficio comunale competente è il Settore Urbanistico che 

provvede al rilascio delle autorizzazioni, ponendo dei limiti nella collocazioni di impianti nelle 

vicinanze delle scuole; mentre  l’ARPA è l’organo deputato al controllo dell’inquinamento 

ambientale. Il Dott. Maniscalchi fa presente che dall’ultimo monitoraggio effettuato, risalente 

all’anno 2012, le emissioni emesse dagli impianti di telefonia mobile, sono risultati inferiori ai limiti 

ammessi. 

Il Consigliere Fundarò considerando l’aspetto ambientale legato all’impatto dei ripetitori collocati, 

ritiene opportuno ampliare l’argomento sentendo in audizione l’Assessore e il Dirigente del Settore 

Urbanistico per capire quali criteri vengono adottati per il rilascio delle autorizzazioni ed inoltre 

esaminare l’elenco delle autorizzazioni rilasciate. 

L’Assessore Cusumano fa presente che l’ARPA, con la propria strumentazione, provvede al 

monitoraggio dell’aria e dell’acqua e alla verifica dei campi elettromagnetici in tutti gli Istituti 

Scolastici. L’Assessore Cusumano s’impegna a fornire alla Commissione i dati non appena l’ARPA 

li avrà trasmessi. 

L’Assessore Cusumano propone la creazione, tramite il STR, di una mappatura di tutti i siti, 

attuando una strategia d’insieme con il Settore Urbanistica, l’ASL e il Dirigente di riferimento, 

dando le opportune direttive all’Ufficio di competenza. 

Il Consigliere Castrogiovanni Leonardo chiede all’Assessore Cusumano se si è provveduto a 

monitorare il Centro Storico, coperto dalla linea WI FI e se si è verificato i pericoli che ne possono 

conseguire alla salute pubblica. 

L’Assessore Cusumano precisa che il rischio è più legato alla permanenza e alla distanza dai 

ripetitori che alla stessa emissione. 

Il Presidente Pipitone chiede all’Assessore Cusumano se il Comune di Alcamo ha provveduto  a 

fare un censimento delle antenne collocato nel territorio comunale. 

L’Assessore Cusumano risponde che è il Settore Urbanistica a rilasciare le autorizzazioni e quiondi 

è una loro competenza. 

Il Consigliere Antonio Fundarò propone che il Settore Urbanistica provveda a verificare le 

autorizzazioni rilasciate per l’installazione di antenne con basso impatto ambientale . 

Il Dott, Maniscalchi precisa che il Comune per quanto riguarda l’installazione di antenne per la 

telefonia mobile, interviene dal punto di vista urbanistico, decidendo dove collocarle, considerando 

l’adeguata distanza dai luoghi sensibili.  

 

 



 

 

 

 

 

 

In questa ottica prosiegue il Dott. Maniscalchi si è provveduto a regolamentare i criteri e le 

condizioni relative al rilascio delle autorizzazioni. 

L’Assessore Cusumano propone di elaborare la mappatura in cartografia dei siti dove sono ubicate 

le antenne e i ripetitori, da inserire nel sito internet del Comune di Alcamo, prevedendo nel 

contempo un pagamento di una tassa ambientale per coloro che arrecano danni. 

Il Dott. Maniscalchi precisa che la tassazione per danno ambientale è prevista dalla legge e non 

dal Regolamento Comunale. 

Alle ore 19,20 lascia la seduta il Dott. Francesco Maniscalchi. 

Il Presidente Pipitone invita l’Assessore Cusumano a una collaborazione sinergica con la Quarta 

Commissione che si occupa di Ambiente e prima di prendere delle iniziative, discuterne prima con 

la stessa.  

Alle ore 19,25 esce il Consigliere Sciacca Francesco. 

Alle ore 19,40 escono i Consiglieri Castrogiovanni Leonardo e Coppola Gaspare. 

L’Assessore Cusumano prende formale impegno con la Commissione a coinvolgere la stessa sulle 

cose che si stanno realizzando, proponendo di convocare un’apposita seduta per relazionare sulle 

cose fatte nel settore dell’Ambiente e dell’Energia. 

Alle ore 19,50 esce il Consigliere Campisi Giuseppe. 

Alle ore 19,55 il Presidente dichiara sciolta la seduta. 

 

 
 
          IL SEGRETARIO                                                                       IL  PRESIDENTE                           
           Lipari Giuseppe                                                                     Pipitone Antonio                         

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


